

Un nuevo modo de morir

Las víctimas de la descompresión

Después de cada una de las batallas actuales se observa que si la mayoría de los cadáveres tienen rastros de proyectiles, otros, por el contrario, sin heridas aparentes, conservan la actitud que tenían en el momento de la muerte. La causa de tal fenómeno se ha discutido muchas veces, pero los fisiólogos más cautos habían dejado sin solución el problema esperando que se resolviese por sí mismo.

Era un hecho incontestable que los soldados muertos sin heridas habían perdido la vida en la proximidad del punto de caída de un proyectil, y no se podía achacar el efecto a los gases producidos por la explosión, porque los explosivos empleados no producen más gases que óxido de carbono y cianógeno, los cuales provocan la muerte con relativa lentitud, por lo cual los investigadores se contentaban con achacar la muerte a la detención instantánea de la circulación de la sangre, sin llegar a explicar el mecanismo de tan curioso fenómeno.

Así las cosas, cuando en la Sociedad de ingenieros civiles de Francia fue presentado un barómetro aneroide de bolsillo inutilizado por la explosión en su proximidad de una granada alemana cargada con explosivo

rompedor. Examinado el barómetro, se vió por la forma de la interrupción del funcionamiento que la explosión de la granada había provocado una depresión barométrica muy breve, de 350 milímetros de mercurio, correspondiente, según las fórmulas admitidas en aerodinamia, a una velocidad de retroceso de la atmósfera de 276 metros por segundo y a una presión dinámica de 10,360 kilos por metro cuadrado. Bajo semejante presión son arrojados al suelo todos los objetos situados en la proximidad y aplastados por el violento desplazamiento de aire todos los seres animados fisiológicamente; pero los situados al abrigo de un obstáculo cualquiera no pueden ser atacados más por la depresión estática de la atmósfera ambiente.

Como consecuencia de esta primera observación, era lógico establecer una relación entre los efectos de esta depresión sobre el barómetro aneroide y sobre el organismo humano. Desde hace tiempo se conocen los efectos de la depresión barométrica sobre el hombre, por haberlos observado en aeronáutica. Una ascensión demasiado rápida causó la muerte de Sivel y Crocé-Spinelli a bordo del globo "Zenith" en Abril de 1875. Sabíase también que el

aire y el ácido carbónico en disolución en la sangre, en proporción tanto mayor cuanto más elevada es la presión atmosférica, se desprenden de la sangre formando burbujas gaseosas cuando disminuye dicha presión. Es exactamente lo que ocurre cuando se descorcha una botella de agua gaseosa o de champagne. Pero mientras que en este caso las burbujas se escapan fácilmente por el cuello de la botella, se detienen, efecto de su volumen, en los vasos capilares, y al obstruirlos detienen instantáneamente la circulación de la sangre.

El fenómeno sólo es peligroso cuando la depresión a que se halla sometido el organismo es suficientemente rápida, porque de esta rapidez depende el volumen de los tapones gaseosos. Pueden éstos ser muy numerosos sin ocasionar ningún trastorno, siempre que sus dimensiones sean inferiores al diámetro de los vasos capilares por los cuales pueden circular sin dificultad. La muerte por descompresión no es fulminante sino porque la disolución de estos gases en la sangre se opera mucho más lentamente que su liberación, que es instantánea y obstruye de una vez todos los vasos. Esto es lo que se llama muerte por embolia gaseosa.

El exceso de presión y la descompresión violentas producidas instantáneamente por la deflagración de un explosivo,

la embolia gaseosa alcanza a todos los vasos del organismo y detiene instantáneamente todo trabajo muscular. Por esto es por lo que los soldados muertos por dicha causa conservan la postura en que les ha sorprendido el doble fenómeno. La muerte es tan fulminante como la causada por un rayo.

ADMUNDO

Réplica ingeniosa

Era en los comienzos de la carrera política de Lloyd George.

En pleno país de Gales se celebraba un mitin que fué en extremo borrascoso, y en el que tomaron parte muchas sufragistas, algunas de las cuales se señalaron por su violencia inaudita.

Lloyd George hubo de pronunciar un discurso, y en cierto momento en que, sin duda, decía algo que no era del agrado de aquellas, una de ellas, acaso la menos joven, y seguramente una de las más feas, se levantó indignada, y, descompuesta, furibunda, echando chispas por los ojos, gritó al orador:

—¡Si fuese usted mi marido, le daría un veneno!

Volvióse Lloyd George y al ver la fealdad de aquella "furia", contestó imperturbable y con exquisita urbanidad:

—¡Oh, señora! Si fuese usted mi mujer, yo no vacilaría en tomarlo.



ASPIRACION

La Aspiración es el ferviente deseo de alcanzar un noble fin. La casa Bayer ha aspirado siempre a descubrir medicinas superiores y más eficaces que las que existían anteriormente. El mejor fruto de sus aspiraciones fué la Aspirina porque, como la profesión médica de todo el mundo lo reconoce, es la más valiosa medicina que existe.

Ella alivia los dolores sin perjudicar las funciones mentales ni predisponer al vicio como los narcóticos heroicos; ella reduce la fiebre y cura los resfriados sin producir efectos tóxicos como los fuertes antipiréticos; ella es un específico contra el reumatismo y sin embargo no hace daño á las mucosas gástricas más delicadas como pasa con el ácido salicílico, etc. Así pues, que todo el mundo aspire á conseguir las legítimas Tabletas de Aspirina para aliviar sus males.



ADVERTENCIA IMPORTANTE

Las noticias y artículos concernientes a la guerra europea que se publican en este periódico han sido reproducidas de periódicos de las naciones aliadas en los que se han publicado antes, previa la censura existente en aquellos países.

EL PAN DEL POBRE

CURIOSIDADES HISTÓRICAS DE LA PATATA

Originaria la patata de la cordillera de los Andes, en la América Meridional, es conveniente y necesario averiguar que ya se cultivaba en el litoral del Océano Pacífico antes de que la bandera española ondease en aquellas regiones; y ya los primeros historiadores que se ocupan de aquellos países describen esta sustancia como una de las producciones dignas de ser mencionadas entre los objetos de importancia agrícola.

Desde América fue llevado el tubérculo a España e Italia, donde se cultivó poco, sin darle gran importancia ni asignarle el interesante papel alimenticio que en realidad le correspondía. De allí pasó a Francia, donde en el largo período de tiempo comprendido entre 1536 y 1619 fué usado como planta forrajera, y corresponde a Olivier de Serres la primacía de haberlo dado a conocer en este país.

Aunque el célebre historiador de Indias, Fernández de Oviedo, no la caracterizó especialmente, ya, sin embargo, Gomara señaló en 1552 las papas o patatas entre las produccio-

nes del Perú; Cieza de León lo verificó en 1553, y Zárate en 1555, cuyas fechas importa tener, porque acusan de manera fidedigna que tuvieron lugar estas descripciones antes de que fuesen las patatas conocidas en Europa, por cuyo motivo merecen los honores del recuerdo ante los fastos históricos de la sustancia alimenticia a que nos referimos.

En las postrimerías del siglo XVI designaban a la patata en Italia con el gráfico nombre de trufa de tierra (Taratouffil), lo cual indica que se hallaba algún tanto vulgarizada y acogida, no sólo por los hombres de ciencia, sino del general dominio. Parece ser que el naturalista de Arras, Carlos de l'Escluse recibió en 1582 dos patatas que el legado del Pontífice entregó a uno de sus amigos, cuyos vegetales dió a conocer después del referido l'Escluse en una historia de plantas raras. El almirante Drake las llevó directamente de Virginia a Londres, y ya en el siglo XVII, o sea en 1623, propagó su cultivo Walter Raleigh.

Según el Barón de Humboldt se hacía el cultivo en gran esca-

la desde 1634 en el Lancashire; desde 1717, en Sajonia; desde 1728, en Escocia, y desde 1720 en Prusia. Según Thaer, después del hambre acaecida en 1771 se generalizó por toda Alemania.

Gaspar Bahuino fue quien la propagó a Francia en 1592 en el Franco Condado, los Vosgos y la Borgoña, aun cuando después sufrió duras pruebas, siendo prohibida por creerla perjudicial y productora de graves enfermedades. Es también un ejemplo de los grandes errores a que puede conducir la preocupación.

Un decreto del Parlamento de Besancon dice que la patata es una sustancia perniciosa, y su uso puede producir la lepra, por lo cual prohibía, bajo la pena de multa arbitraria, cultivarla en el territorio de Salins.

En Lorena, jurisdicción del Parlamento de Nancy, fue la patata sometida al diezmo, en virtud de una orden del duque Leopoldo, de 2 de marzo de 1719.

Duhamel en 1769 combatió la idea absurda de que la patata producía la lepra, y contribuyó a vulgarizar su cultivo.

Turgot, con el fin de borrar estas erróneas creencias, pidió un certificado a la Facultad de Medicina, donde se hacía constar que la patata era un alimento sustancioso y sano, en virtud de lo cual se propagó su cultivo en el Limousin y Anjou.

El año 1756 el obispo de Castres, Mons. Barral, la distribuyó a todos los curas de sus diócesis, enseñándoles su cultivo y facilitando todos los procedimientos de propagación.

¡ALERTA! LUEGO PUEDE SER MUY TARDE



Miles padecen de los riñones sin darse cuenta, y cuantos han muerto por descubrir su enfermedad demasiado tarde. Conocimiento es el mejor preventivo, prevención la mejor cura.

Puede ser que Ud. padezca de los riñones y no lo sepa, las únicas señales quizás sean punzadas en la espalda, abatimiento, mareos o irregularidades urinarias, todos síntomas de unos riñones enfermos y que no deben ignorarse pues la enfermedad renal progresa rápidamente y una vez arraigado el mal se hace muy difícil su curación.

Si sospecha Ud. sus riñones, use sin dilación las Píldoras de Foster para los riñones, vaya hoy mismo a la botica mas cercana por un frasco y principie el tratamiento guiándose por las instrucciones que contiene cada pomo, mañana quizás sea tarde.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES,

Lomos, espalda y cintura, Hallan en ellas su cura.

De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte, a quien la solicite.

FOSTER-McCLELLAN CO.
(6) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

Existe para muchos la errónea creencia de que fue el sabio químico Parmentier quien en el pasado siglo introdujo en Francia el uso de la patata, cuya idea es necesario combatir, puesto que el papel que le corresponde es el de activo y eficaz propagandista de tan útil alimento. El origen de tal afirmación se funda en que, mientras permaneció Parmentier en Alemania, trabó amistad en Francfort con el célebre químico Meyer, en cuya casa se alimentó con la patata, cuyo alimento confiesa el mismo Parmentier que comió con repugnancia por la prevención que existía de ser productor de la lepra. Pero después estudió detenidamente las propiedades de la patata, luchó con las preocupaciones vulgares, plantó algunos de esos tubérculos en el jardín del hospital de los Inválidos, y transcurridos algunos años obtuvo de orden del Rey la concesión de unas cincuenta fanegas de tierra estéril con el referido objeto. A los pocos meses de la siembra echaron flores las plantas, y se apresuró Parmentier a formar un ramillete, que ofreció respetuoso a Luis XVI, al propio tiempo que el mismo sabio ostentaba en su pecho la flor de la modesta planta. Desde entonces se popularizó el uso de la patata, desapareciendo el odio y la prevención injusta que contra ella existía, convirtiéndose en aprecio y entusiasmo tan inmotivada repulsión.

Por todo esto propuso Neuf-

Pruebas de que algunas mujeres evitan operaciones

Habana, Cuba.—“Después de haber sufrido cruelmente durante cuatro años de un mal de los ovarios y de haber seguido varios tratamientos sin beneficio ninguno fui examinada por un médico que dijo que necesitaba una operación. Habiendo leído de las innumerables curaciones efectuadas por el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, decidí tomarlo. Antes de acabar la primera botella mis dolores fueron aliviados y cuando estaba tomando la tercera arrojé una substancia cubierta de sangre muy parecida a un tumor o un quiste. Ahora gracias a Ud. estoy completamente bien, y con gusto recomiendo su remedio a mis amigas.”—JOSEFA MARTINEZ, Calle San Indalecio 30, letra F, Jesus del Monte, Habana, Cuba.

Habana, Cuba.—“Sufría constantemente de dolores en el útero, teniendo además dolores de cabeza y de espalda y menstruación muy abundante. En vista de estos síntomas el doctor quería operarme, pero tomé diez botellas del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y en la actualidad no sufro en lo absoluto y creo que estoy curada por completo.”—MARIA LUISA RANGEL, Marquez de la Torre 23, Jesus del Monte, Habana, Cuba.



Toda mujer enferma debía probar
**EL COMPUESTO VEGETAL
DE LYDIA E. PINKHAM**
Antes de someterse a una operación

LYDIA E. PINKHAM MEDICINE CO. LYNN, MASS. E. U. de A.

chateau que a la patata se le diera el nombre de "parmentiera", y esta aureola, unida a la que conquistara con otros trabajos de mayor importancia, fueron sin duda el motivo de que la ciudad de Montdidier erigiese a Parmentier una estatua, como imperecedero recuerdo al mérito de un estudioso cuanto modesto hombre de ciencia, que si bien es cierto no le corresponde el primer papel que muchos le asignan en el conocimiento de este asunto, nadie puede tampoco negarle una importancia de primer orden en cuanto a la propagación del alimento aludido.

Colmos y chistes

- El colmo de un profesor de gimnasia:
- Hacer una plancha.
- El de un fabricante de gorras:
- Hacer una gorra con telas de araña.
- El de un grabador:

- Que se le quede grabado lo que oiga.
- El de un alrancenista de granos:
- Tener erupciones.
- El de un guantero:
- ¡Qué no le aguantes!
- El de un guarnicionero:
- Ponerse todos los arreos e ir majo.
- El de un herrador:
- Errar en todo.
- El de un impresor:
- Que a todo le imprima velocidad.
- El de un ingeniero:
- Vivir en el puerto y llamarse Montes y Canales.
- El de un fabricante de instrumentos:
- Servir de instrumento él.
- El de un fabricante de jabones:
- Que su mujer sea sosa.
- El de un fabricante de lámparas:
- Llevarlas enclma.
- El de un lechero:
- Que su mujer se ponga como una vaca y sus hijos los críe como terneros.

- El de un librero:
- Que diga: a mi hijo le libro de quintas.
- El de un mecánico:
- Hacer todo mecánicamente.
- El de un fabricante de medias:
- Todo hacerlo a medias.
- El de un fabricante de tambores:
- ¡Qué le pongan parches!

AÑOS DE BUEN EXITO, tiene el PAINKILLER en la curación de quemaduras, contusiones y desarreglos del estómago e intestinos. Rehuse los substitutos. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

El saludo en todas partes

La costumbre de estrecharse la mano, es la forma de saludo más generalizada entre los pueblos civilizados. Su origen, según varios escritores, se remonta a los tiempos bárbaros, cuando al encontrarse dos hombres se cogían la mano con que manejaban sus armas, con el objeto de asegurarse contra

una traición o un ataque repentino.

En Francia y en Italia hay la costumbre de que los hombres, cuando son parientes o amigos, se besen al encontrarse después de alguna ausencia. En Alemania es un acto de cortesía besar la mano a las señoras. En Rusia esta libertad se extiende hasta besarlas en la frente.

En Oriente los saludos varían mucho y todos tienen la forma de humillación.

La costumbre de arrojarse al suelo y besar los pies del monarca, prevalece todavía en Persia.

En China, un inferior que vaya a caballo se desmonta y se para, hasta que pase el superior a quien ve venir por una calle o por un camino.

En el Japón el inferior se quita las sandalias al encontrar un superior, cruza las manos, colocando la derecha sobre la manga de la izquierda y viceversa, y doblando el cuerpo exclama: "No me hagás daño."

En Siam el inferior se arroja al suelo al pasar un superior, y éste manda a uno de sus criados para que le reconozca haber si ha estado comiendo o si huele mal. Si así sucede, lo echan a puntapiés del camino, y si no, el servidor lo levanta del suelo.

Entre algunos indios de las tribus americanas y de las islas del Pacífico, el saludo se hace frotando las narices uno con otro.

En Tegucigalpa los hombres hacen un saludo militar, las viejas al echarse el brazo se frotan mutuamente el ombligo y la simpática Coca García cuando saluda al director de *El Anillo de Hierro*, lo hace con toda la prosopopeya de una niña inteligente y amanerada.

Excesos en la comida y bebida probablemente, causan más males que cualquier otra cosa. Ayude a su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

Los ingleses se divierten

La jocosa extravagancia inglesa tiene mucho parecido con la ironía francesa. Hay tanta afición en Francia como en Inglaterra a presentar sonriendo los casos más peliagudos.

Véase, por ejemplo, en que términos habla el *Punch* de la guerra submarina:

"Según vemos por las cifras del Ministerio de Inventos, ya se han recibido en Inglaterra más de dos mil medios de terminar la guerra submarina; cantidad notablemente mayor que el número de submarinos existentes que posee el enemigo. Por lo tanto, no será posible dar satisfacción a todos los inventores, aún cuando a cada uno solo se le dejara destruir un submarino."

Lo que están administrando Doctores y Comadronas Especialistas, para reducir los dolores del parto y aliviar los vómitos y molestias del embarazo

Médicos y Comadronas especialistas en la obstetricia y las dolencias femeninas, están naturalmente en posición de juzgar inteligentemente la medicina mejor e inofensiva que deben administrar a sus pacientes. Por tanto, es un asunto de vital importancia para aquellas señoras que sufren de fuertes dolores en su alumbramiento, vómitos y molestias durante el embarazo, saber que notables especialistas tanto de los Estados Unidos como de los demás países del mundo civilizado, están prescribiendo y administrando con gran éxito el famoso **Compuesto Mitchella**. Los Sres. médicos y Comadronas que así lo hacen, es: PRIMERO, porque no es

una medicina secreta ni perjudicial; SEGUNDO, porque tiene la virtud especial de fortalecer los órganos reproductores y obrar directamente sobre las partes del organismo de la mujer afectadas por el embarazo, llevando éste hasta el fin como una función fisiológica natural y sencilla y con beneficio del bebé que nace hermoso, sano y robusto; TERCERO, porque ejerce acción sobre los pechos y glándulas secretoras de la leche, dando lugar a que esta salga en la debida cantidad y calidad para que la madre pueda amamantar el recién nacido; y POR ULTIMO, porque ofrece un pronto restablecimiento después del parto.

A continuación se dan algunos testimonios sinceros y verídicos, de prominentes Médicos y comadronas que prescriben y administran el

COMPUESTO MITCHELLA

El Dr. José Piantini, de la ciudad de Suicedo, Rep. Dominicana, dice lo siguiente: "Cada vez que prescribo el Compuesto Mitchella, me es de gran satisfacción ver sus grandes resultados, pues cada día quedo más admirado de sus buenos efectos. Mis pacientes cada vez más agradecidos por habérselo administrado y que no me cansaré de seguirlo administrando."

El Dr. H. R. Koen de la Facultad de Medicina de París, de la ciudad de Port-au-Prince Rep. de Haití, certifica: "He prescrito el COMPUESTO MITCHELLA a mis pacientes, habiendo obtenido admirables resultados en los siguientes casos: Para calmar los dolores frecuentes durante el embarazo y el parto, menstruación dolorosa y como tónico reconstituyente."

La distinguida Sra. Leonidas Ruminot A. (Comadrona domiciliada en la ciudad de Temuco, Rep. de Chile, dice: "Hago presente que el COMPUESTO MITCHELLA que he recetado a mis enfermas ha dado muy buenos resultados por lo que continuamente lo estaré usando y comendando a mis pacientes."

La respetable Sra. Vve. C. Paison, Partera, con Diploma de la Policlínica Pean de la ciudad de Port-au-Prince, Rep. de Haití, certifica: "He obtenido admirable éxito con el COMPUESTO MITCHELLA para hacer desaparecer el malestar del embarazo como para facilitar el parto y dar leche en abundancia a la madre."

ADVERTENCIA: Si tiene Ud. la menor duda sobre el sorprendente mérito del COMPUESTO MITCHELLA, le enviaremos copias de otros testimonios otorgados por médicos y comadronas, y también de señoras y señoritas que se han beneficiado notablemente con este gran específico. El árbol se conoce por su fruto y asimismo, el COMPUESTO

MITCHELLA que sin discusión, es el mejor amigo con que puede contar la mujer para aliviarla de los achaques del embarazo y los dolores del parto, y combatir los males que la acechan propios de su sexo. Se vende en todas las BOTICAS y DROGUERIAS. Dr. J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., E. U. América.

TRES VERDADES

1

Para las personas débiles
ó enfermas
El Alcohol
es un Veneno

2

Para crear fuerzas asegúrese de tomar
La Emulsión de Scott

3

Es la legítima preparación de Bacalao que
No Contiene Alcohol



422

DOMINE Esa TOS



que es la señal de alarma de la naturaleza para indicarle que su garganta, pulmones o tubos bronquiales están infestados. Elimine la causa de ella antes que se le arraigue y se desarrolle en una afección seria y peligrosa.

La tos indica algún punto débil. Ponga Ud atención

a esta alarma. Puede Ud estar sano y fuerte, pero si a la tosesita no le da una pronta atención y la cura por completo, bien puede convertirse en dominante y fuera del control de Ud.

BALSAMO de ALLEN
Para TOS y CATARROS
ES EL QUE SE INDICA SIEMPRE

Davis & Lawrence Co., Proprietarios y Fabricantes, Nueva York

Anécdota de Bismarck

Habiendo Bismarck envejecido, determinó retirarse. Mandó la dimisión al Emperador Guillermo I, pero éste se la devolvió con una sola palabra por respuesta:

"Nunca."

El Canciller siguió desempeñando su cargo, conforme a la voluntad del soberano: éste, en la primera audiencia que otorgó a Bismarck, le dijo:

"No comprendo que quiera Ud. retirarse; tengo mucha más edad que Ud. y aun monto a caballo."

A lo cual el canciller contestó bruscamente:

"Señor, así es; y la regla dice que el caballero siempre resiste mucho más tiempo que su cabalgadura."

Epigramas

Mi amigo Perico Pino, escritor de gran valía, sin duda ha perdido el tino, pues ha dado en la manía de firmar siempre P. Pino.

E. GONZALEZ

Riñó un gitano de veras con otro buen atrapiezo, y cuando ya en el pescuezo le ponía las tijeras, se presentó un celador que, al tiempo de sujetarle; —¿Ibas—le dijo—a matarle? —Iba a esquilarse, señor.

FERNÁNDEZ RUANO

¿Condado o.....sin dado?

Una maestra, simpática ella, graciosa y muy dada a investigaciones geográficas, nos ruega preguntar por este medio, a los señores profesores de Geografía y a las demás per-

—CUIDADO CON LOS SUBSTITUTOS.—FRANKILLER, no tiene rival en la curación de las heridas, contusiones y tronchaduras. Inmediatamente sirve para los desarreglos de los intestinos. Refuse los substitutos. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

FERROVIM
TONICO PARA HOMBRES Y MUJERES
Para las personas débiles, gastadas, nada es mejor que "FERROVIM"
Produce sangre rica. Tonifica. Hace sentir que la vida merece vivirla.
FERROVIM & CINCHONA
Para quienes necesitan tonificarse
Esta preparación es especialmente útil después de fiebres y enfermedades palúdicas en general.
DAVIS & LAWRENCE CO. QUIMICOS MANUFACTURERS NUEVA YORK

sonas ilustradas, si es cierto que *Alsacia* es un Condado.

Así lo asegura persona que, por la posición que ocupa en el profesorado, merece toda fe. Sin embargo, nuestra amiguita, como Santo Tomás, duda.

—Maestro, he compuesto un *Nocturno*.

—¿Y cómo lo titula Ud?

—La *Aurora*.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

CONSTIPACION
BILIOSIDAD

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

DOLOR DE CABEZA
PALIDEZ

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

INDIGESTIONES
DISPEPSIA

PURO, SEGURO E INOFENSIVO
PARA EL USO DEL HOGAR

DAVIS & LAWRENCE CO. QUIMICOS MANUFACTURERS NUEVA YORK, N. Y.

EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA

San José - Limón

Ventas al por mayor y al detal

AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VICTORIA O ARAGÓN y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio.
En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

Imprenta "El Pueblo"—Calle 2ª—Sur.

MUSICA BARATA

SURTIDO COMPLETO DE CUERDAS MARCA CAMPANA PARA GUITARRA, MANDOLINA Y VIOLIN

ALMACÉN

W. STEINVORTH & Hno.